

# Nein zu Gewalt gegen Frauen

„Frei leben – ohne Gewalt“

**I**NNOVA hat gemeinsam mit Vertretern aus der Politik, dem Serviceclub ZONTA, sozialen Einrichtungen, der Kinder- und Jugendwohlfahrt und der Polizei die Fahne „Frei leben – ohne Gewalt“ gehisst.

Es ist ein wichtiges Zeichen gegen die Gewalt in der Familie und für das Recht auf ein gewaltfreies Leben. Die internationale Kampagne gegen Gewalt beginnt jedes Jahr am 25. November, dem „Internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen“, und endet am 10. Dezember, dem „Internationalen Tag der Menschenrechte“. Der heurige Themenschwerpunkt befasst sich mit dem Zusammenhang von systembedingter Diskriminierung und Gewalt. Um der Bevölkerung Einblicke in dieses Thema zu ermöglichen, wurde von INNOVA eine Ausstellung mit 16 Informationsplakaten gestaltet, die bis zum 10. Dezember auf den Kuben am Hauptplatz in Feldbach zu sehen war. Ziel der

Ausstellung war es, Menschen dafür zu sensibilisieren, wie sehr strukturelle Verhältnisse tatsächlich Verhaltensweisen beeinflussen, Menschen für Zivilcourage zu motivieren nicht wegzuschauen, sich für von Gewalt betroffene

Frauen einzusetzen und das Angebot der Frauen- und Mädchenberatungsstellen als erste Anlaufstelle weiterzugeben. Ein Blick auf die Kuben lohnte sich auf jeden Fall und verschaffte kompakte Informationen. Denn struktu-

relle Gewalt entsteht durch ungleiche (gesellschaftliche) Verhältnisse und ist in unserer Gesellschaft verfestigt. Sie äußert sich in ungleichen Machtverhältnissen und ungleichen Lebenschancen von Frauen und Männern.



Alljährlich wird die Fahne als Zeichen gegen Gewalt an Frauen in Feldbach gehisst.

